

CHRONIQUE DE L'HYGIENE
EN EUROPE.

De la réglementation de la prostitution.—Les falsifications en Belgique et à Buenos Ayres.—Sophistication de l'huile.—Disposition du gouvernement espagnol sur les Alcools.—Empoisonnements par des bonbons, par des gants et par une robe. La braise chimique et les sels de plomb.—L'assainissement de Paris — L'éducation des enfants.— Sur les phagocytes.— Vaccination obligatoire.— Intoxications saturnines à Sheffield et à Bacup.— Congrès pour la tuberculose.

Empoisonnement Chronique par le thé.—Réception du Dr. F. Caro à l'Académie de médecine.—L'assainissement de Carthagène.—Les incendies à Constantinople.—L'hygiène des fleurs.— Les timbres glacières en plomb.— Intoxication saturnine par le pain.— Intoxication, saturnine par la braise chimique; par les tuyaux de plomb.— Action de l'eau sur le plomb.— Le comité consultatif d'Hygiène publique et les jouets pour enfants.— Les viandes de boucherie.— Les ustensiles plombifères.—

Dans une étude forte consciencieusement faite sur la propagation des maladies vénériennes à Copenhague et dans le Danemark, le Dr. O. M. Giersing conclut ainsi : Les enseignements qui se dégagent de la statistique de la population civile confirment ainsi pleinement les déductions que nous avons pu tirer des statistiques militaires. Je me crois autorisé à conclure, pour l'ensemble du pays, que la réglementation a décidément

manqué le but ; elle n'a fait aucun bien, et même il est permis de lui attribuer en partie le mauvais état sanitaire des localités où elle est appliquée, de Copenhague, surtout."

Cette conclusion est peut être bien optimiste pour la non réglementation ; d'autant plus qu'il est fort difficile d'établir des statistiques exactes lorsqu'il s'agit de ces maladies que les patients s'efforcent de cacher. [*Revue de morale progressive*].

* * *

Le chimiste communal d'Iselles, M. J. Wanters a publié le rapport sur ses opérations annuelles concernant les analyses des substances alimentaires et l'inspection des viandes. Sur 11 échantillons de beurre, deux étaient falsifiés ; un échantillon d'huile d'olive contenant une forte proportion d'huile de sésame ; sur 35 échantillon de lait, 23 étaient additionnés d'eau et 2 étaient écrémés, ce qui est une tromperie. Des papiers colorés employés dans les jardins d'enfants contenaient du chromate de plomb ou de l'arsénite de cuivre [32 échantillons sur 107] [*Revue internationale scientifique et populaire des falsifications des denrées alimentaires*].

Le Dr. P. N. Arata dans cette même revue publie un tableau qui donne une preuve évidente de l'efficacité et de l'influence moralisatrice d'une inspection officielle. Il s'agit de Buenos-Ayres et des vins.

En 184, création du laboratoire, 19,25c. 070 de bons et 45, 16 070 de nuisibles ; en 1886, deux ans de fonctionnement 77, 9 070 de bons et 3, 1 070 de nuisibles. C'est le meilleur argument que l'on peut donner en faveur des laboratoires municipaux.

* * *